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Avis de convocation 

 
 Saint-Hyacinthe, le 24 février 2020 

 
À tous les membres de la Société des éleveurs de bovins canadiens 
 
Objet: Assemblée générale annuelle 
 
Madame, Monsieur 
 
Le président du conseil d’administration, monsieur Jean-Claude Côté, me prie de vous 
convoquer à l’assemblée générale annuelle de la Société des éleveurs de bovins 
canadiens qui se tiendra : 
 
Date :  Le vendredi 27 mars 2020 
Lieu :  La Nouvelle salle 
  708, 4e avenue Painchaud, local 101, La Pocatière (Québec) G0R 1Z0 
Heure : L’assemblée débutera à 10 h. 

Un dîner vous sera offert gratuitement sur place. 
 

*Veuillez prendre note que cette année, vous devrez obligatoirement 
réserver votre repas avant le 20 mars 2020 par téléphone ou courriel 
auprès de Mme Angèle Hébert, secrétaire de la SEBC. Les gens qui 
n’auront pas réservé ne pourront être servis sur place. 

 
Vous trouverez ci-joint l’ordre du jour proposé pour cette assemblée ainsi que le 
programme des activités. 
 
Nous espérons que vous serez nombreux à répondre à cette invitation. Nous vous prions 
d’accepter nos sentiments les meilleurs et au plaisir de vous y rencontrer. 
 
Au nom du président et de toute l’équipe, 
 
 
 
 
Angèle Hébert,  
Secrétaire-trésorière SEBC 
Cell. : (514) 346-4060 
info@societedeseleveursdebovinscanadiens.com 
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Procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle de la Société des 

éleveurs de bovins canadiens tenue le jeudi 4 avril 2019 à la 
Microbrasserie L’Esprit de Clocher de Neuville 

 

1. Identification des membres 
Le président, Jean-Claude Côté, souhaite la bienvenue à tous les membres et 
partenaires présents. Le quorum ayant été constaté, il déclare la réunion ouverte 
à 10 h 23.  Il remercie les intervenants et membres pour leur présence à la réunion. 

 
2. Adoption de l’avis de convocation 

Mme Angèle Hébert fait la lecture de l’avis de convocation. Il est proposé par 
Gervais Hudon, appuyé de Véronique Boyer, d’adopter l’avis de convocation tel 
qu’acheminé. 
 
M. Jean-Claude Côté fait la lecture des procédures d’assemblée générale. Il est 
proposé par Pascal Hudon, appuyé par Janie Côté, d’adopter les procédures 
d’assemblée. 

Adopté à l’unanimité 
 

3. Adoption de l’ordre du jour 
M. Jean-Claude Côté, président, fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par 
Gervais Hudon, appuyé de Guylaine Julien d’adopter l’ordre du jour en laissant le 
point divers ouvert.  

Adopté à l’unanimité 
L’ordre du jour se lit comme suit : 

 
1. Identification des membres 
2. Adoption de l’avis de convocation 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Adoption du procès-verbal de la dernière assemblée 
5. Rapport du président 
6. Rapport d’activités par le conseiller technique 
7. Adoption des états financiers au 31 décembre 2018 
8. Nomination de l’expert-comptable 
9. Élection des administrateurs pour 2019 
10. Nominations : 

10.1 Réseau laitier canadien 
10.2 Expositions agricoles  

10.2.1 Exposition de Saint-Hyacinthe 
10.2.2 Suprême Laitier 

10.3 Juges et substituts pour l’année 2019-2020 
10.3.1 Exposition de Saint-Hyacinthe 
10.3.2 Suprême Laitier 

 
Dîner et Pause pour la tenue de la réunion des directeurs élus et la nomination de l’Exécutif. 

11. Parole à nos invités :  
11.1 Ciaq / Semex 
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11.2 Conférence Valacta – La santé, le bien-être et le confort des vaches laitières par Steve Adam 
11.3  CQRL – Jean-Claude Côté 
11.4 MAPAQ – Diane Allard 
11.5 Holstein Canada – Mot du registraire 

12. Correspondance 
13. Divers 
14. Levée de l’assemblée 

 
❖ REMISE DES PLAQUES HONORIFIQUES 
❖ CONFÉRENCE ET ATELIER À LA FERME DE HOLSTEIN CANADA SUR PROACTION 
❖ VISITE DE LA FERME J.P. CÔTÉ ET FILS INC. 

1225, route 138, Neuville (Québec) G0A 2R0 

 
4. Adoption du procès-verbal de la dernière assemblée  

Mme Angèle Hébert fait la lecture du procès-verbal de l’assemblée générale 
annuelle du 23 mars 2018 situé aux pages 6 à 14 du rapport annuel 2018. 

 
Il est proposé par Gervais Hudon appuyé par Guylaine Julien d’adopter le procès-
verbal du 23 mars 2018. 

Adopté à l’unanimité 
 

5. Rapport du président 
M. Jean-Claude Côté fait la lecture du rapport du président situé aux pages 15 du 
rapport annuel 2018. Il est proposé par Hugo Beaudry, appuyé par Janie Côté, 
d’accepter ce rapport.  

Adopté à l’unanimité 
 

6. Rapport d’activités par le conseiller technique 
M. Yves Charpentier, conseiller technique, fait la lecture de son rapport situé aux 
pages 16 et 17 du rapport annuel 2018. Il est proposé par Pascal Hudon, appuyé 
de Janie Côté, d’adopter ce rapport. 
 
Denis Paquet demande des informations sur le nouveau taureau Forsberg. 
 
Il est demandé où en est le dossier des taureaux de races pures.  Yves informe qu’il 
a choisi une vache chez M. Paquet pour un choix de taureau. 

Adopté à l’unanimité 
 

7. Adoption des états financiers au 31 décembre 2018 
Mme Angèle Hébert fait la lecture du rapport financier au 31 décembre 2018. Il 
est proposé par Denis Paquet, appuyé par Mario Duchesne, d’adopter les rapports 
financiers 2018 tels que présentés. Le rapport financier se trouve aux pages 19 à 
23 du rapport annuel 2018. 
 
M. Gervais Hudon remercie le Ciaq pour les subventions. 

Adopté à l’unanimité 
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8. Nomination de l’expert-comptable 
Il est proposé par Pascal Hudon, appuyé de Jacques Provost, de reconduire la 
même firme qu’en 2018. 

Adopté à l’unanimité 
 

9. Élection des administrateurs pour 2019 
M. Jean-Claude Côté explique que, suite à la nouvelle constitution, les membres 
doivent élire un administrateur par territoire (siège 1, 3 et 5) et précise que le 
mandat est de 2 ans. 

 
M. Jean-Claude Côté demande aux membres une proposition pour élire le 
président d’élection, la secrétaire et les scrutateurs. Il est proposé par Pascal 
Hudon, appuyé par Véronique Boyer, de nommer en bloc Sylvain Boyer comme 
président d’élection, Angèle Hébert comme secrétaire d’élection ainsi que Janine 
Eygenraam comme scrutateur. M. Jean-Claude Côté les remercie d’avoir accepté.    

Adopté à l’unanimité 
 

Il est proposé par M. Gervais Hudon, appuyée par Janie Côté d’ouvrir les élections. 
Il est proposé par Céline Dumont, appuyée par Véronique Boyer d’ouvrir les mises 
en candidatures. M. Sylvain Boyer déclare les mises en candidatures ouvertes et 
attend des propositions pour les postes d’administrateurs. 

 
Universalité des membres (siège 1) 
Pascal Hudon    proposé par Gervais Hudon 

appuyé par Jacques Provost 
Pascal Hudon accepte 

Universalité des membres (siège 3) 
Yan-Éric Petit    proposé par Janie Côté 

appuyé par Hugo Beaudry 
Yan-Éric Petit accepte 

 
Universalité des membres (siège 5) 
Jean-Claude Côté   proposé par Pascal Hudon 

appuyé par Jacques Provost 
       Jean-Claude Côté accepte 

  
M. Gervais Hudon, appuyé par Guylaine Julien, propose la fermeture des mises en 
candidatures. 

 
Suite à la nomination des membres du conseil d’administration pour l’année 2019-
2020, lors de l’assemblée générale annuelle, les membres du conseil 
d’administration se sont réunis en réunion extraordinaire du conseil 
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d’administration pour établir qui occupera les postes de président, vice-président, 
membre de l’exécutif et secrétaire-trésorière. 

 
Céline Dumont, appuyée par Jean-Claude Côté, propose l’ouverture des mises en 
candidatures pour le conseil d’administration.  

 
À titre de président : 
M. Jean-Claude Côté                      proposé par Jacques Provost 

appuyé par Mario Duchesne 
M. Jean-Claude Côté accepte 

À titre de vice-présidente : 
Mme Céline Dumont                     proposé par Jacques Provost 

appuyé par Mario Duchesne 
Mme Céline Dumont accepte 

 
À titre de membre de l’exécutif :  
M. Jacques Provost                         proposé par Pascal Hudon 

appuyé, par Céline Dumont 
M. Jacques Provost accepte 

 
À titre de secrétaire-trésorière : 
Mme Angèle Hébert                        proposée par Jean-Claude Côté 

appuyée, par Mario Duchesne 
Mme Angèle Hébert accepte 

 
Les postes étant tous distribués, la réunion extraordinaire du conseil 
d’administration se termine.  
 
M. Yan-Éric Petit, appuyé par Céline Dumont, propose la fermeture des mises en 
candidatures. 
 
M. Sylvain Boyer déclare élus : 

 
M. Jean-Claude Côté à titre de président 
Mme Céline Dumont à titre de vice-présidente 
M. Jacques Provost à titre de membre de l’exécutif 
Mme Angèle Hébert à titre de secrétaire-trésorière 

 
M. Léo-Paul Provost, appuyé par Guylaine Julien propose la fermeture des 
élections. 

 
Adopté à l’unanimité 
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M. Jean-Claude Côté félicite tous les administrateurs élus pour l’année 2019. 
M. Jean-Claude Côté remercie le président d’élection, la secrétaire et la scrutatrice 
pour leur travail. De plus, il remercie les membres pour la confiance qu’ils portent 
au conseil d’administration.  

 
10. Nominations : 

a. Réseau Laitier Canadien 
Mme Angèle Hébert          proposée par Jacques Provost  

appuyée par Mario Duchesne 
Mme Angèle Hébert accepte 

 
b. Expositions agricoles 

i. Exposition agricole de Saint-Hyacinthe 
M. Jacques Provost  proposé, par Yan-Éric Petit 

appuyé par Hugo Beaudry 
M. Jacques Provost accepte 

 
ii.  Suprême Laitier 

M. Jacques Provost  proposé par Hugo Beaudry 
appuyée par Yan-Éric Petit 

M. Jacques Provost accepte 
 

c. Juges et substituts pour l’année 2019-2020 
i. Exposition agricole de Saint-Hyacinthe 2019-2020 

Yan-Éric Petit, appuyé par Myriam Beaudry, propose les trois juges suivants pour 
l’Exposition agricole de Saint-Hyacinthe 2020 : 

 

• Jean-Philippe Charest 

• Andre Clavet 

• Éric Bréniel 
 

ii. Suprême Laitier 2020 
Jacques Provost, appuyé par Hugo Beaudry, propose les trois juges suivants pour 
le Suprême Laitier 2020 : 
 

• Simon Giard 

• François Maheu 

• Marc Charpentier 
Adopté à l’unanimité 
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11. Parole à nos invités 
a. CIAQ / SEMEX 

 
Sylvain Boyer explique le rapport situé aux pages 24 et 25 du rapport annuel.  De 
plus, ils font un résumé des ventes de semence de Canadienne. 
 
Il y a eu une légère baisse de 2400 doses en 2018 pour un total de +/- 697 000 
doses vendues. De plus, le prix de la dose fut en baisse de +/- 2$ ce qui a eu un 
impact important pour le Ciaq, mais cela fut bénéfique pour les producteurs… Il 
s’agit d’un beau défi au Ciaq puisqu’ils ont diminué leur revenu de Défi au Ciaq car 
1,2 million. 
 
Diminution importante des doses de Canadienne.  Le nombre d’utilisateurs est en 
baisse. 1515 doses ont été vendues en 2018. 34 taureaux différents ont été utilisés, 
mais 7 sont plus populaire.  40% des ventes de semences viennent groupe de 
taureau pur-sang. 
 
Feuille d’épreuve sera produite la semaine prochaine suite aux épreuves. Sylvain 
demande s’il les éleveurs ont des modifications à y apporter. 
 
Sylvain parle de la recherche faite par Semex pour augmenter la fertilité des doses.  
Les résultats ont été présentés à l’ensemble des propriétaires du Ciaq.  Ils ont 
amélioré la technologie (diluant et mise en paillette) pour augmenter de 5.6 % la 
fertilité. 

 
Janie Côté, appuyée de Jacques Provost, propose l’ajournement de la réunion à 11 h 58 
afin que les membres puissent dîner. L’AGA est ajourné pour le dîner.  
 
L’AGA reprend à 13 h 15. 
 
 

b. Valacta 
Steve Adam fait une présentation sur les effets stress thermique sur les animaux. 
Yvan Béland fait une présentation du bilan 2019 de Valacta ainsi que des produits 
qu’ils offrent. 
 

c. CQRL 
M. Côté informe les membres que le rapport se trouve à la page 26 et les invite à 
procéder à une lecture individuelle de ce rapport. 
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d. MAPAQ 
Diane Allard parle des différents projets effectués par le MAPAQ depuis 
2007 dans le volet laitier. 

e. Holstein Canada 
Janine Eygenraam fait la lecture de son rapport 

 
12. Correspondance 

Aucune correspondance ne fut apportée à l’assemblée. 
 

13. Divers 
a. Pascal Hudon, appuyé par Myriam Beaudry, propose de conserver un statu 

quo dans les pourcentages, soit 65% pour participer à l’exposition et de 
62,5% pour les lactations publiables.  Un vote est demandé, 9 personnes 
sont en faveur, 7 personnes sont contre et 4 personnes s’abstiennent. La 
proposition est donc acceptée à la majorité. 

b. Pascal Hudon propose qu’un éleveur mette une génisse à l’encan en 2019 
pour une cause afin de perpétuer la tradition qu’il a instaurée.  Janie Côté 
accepte pour 2019. 

c. Les éleveurs demandent la possibilité de tenir une coupe des éleveurs dans 
la race Canadienne. Jean-Claude les informe que le conseil évalue la 
situation pour mettre le tout en place en 2019-2020. 

d. Hugo Beaudry pose une question en lien avec l’encan qui aura lieu ce 
samedi chez M. Descoteaux.  M. Paquet l’informe que le troupeau sera mis 
en vente sous la forme d’un encan silencieux entre 11 h et 14h et qu’il y 
aura 125 têtes à vendre, dont 60 vaches en lactation. 

 
14. Levée de l’assemblée 

La levée de l’assemblée est proposée par Jacques Provost, appuyé par Steve 
Tremblay, à 14 h 51.  

 
Le président, M. Jean-Claude Côté, accompagné de M. Yves Charpentier 
procèdent à la remise des trophées et des prix aux récipiendaires 2018. 

 
M. Côté invite les membres à se rendre à la porte ouverte à la Ferme JP Côté et 
fils inc. 

 

 
 
 
 
Jean-Claude Côté, président   Angèle Hébert, secrétaire de la rencontre 
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Mot du président 

 
Bonjour, 
 
Nous avions prévu une magnifique Assemblée générale annuelle combinée à diverses 
conférences et formations pour le vendredi 27 mars, mais malheureusement le conseil 
d’administration de la SEBC a pris la décision d‘annuler cette journée relativement au 
risque épidémiologique d’introduction et de transmission du COVID-19. 
 
Cette décision est consécutive à la publication du premier ministre du Québec interdisant 
tous les rassemblements intérieurs de plus de 250 personnes ou qui ne sont pas 
nécessaires, pour les 30 prochains jours. Le gouvernement demande à la population 
d’être responsable afin de garantir la sécurité publique. Cette recommandation sanitaire 
provient du fait qu’il a été démontré que la réduction des rassemblements est la seule 
réponse efficace pour abaisser la courbe de contagion potentielle du COVID-19 et de ne 
pas surcharger notre système de santé.   
 
Nous remercions Pascal et Gervais Hudon pour le temps qu’ils ont mis à préparer leurs 
animaux pour nous recevoir. Nous reviendrons visiter le troupeau Celebrity 
prochainement, soyez sans crainte. 
 
Merci à tous les intervenants et membres qui avaient prévu se joindre à nous. Un merci 
tout particulier à Angèle et Yves pour leur bon travail au sein de l’association. Sans vous, 
ça ne serait pas pareil. 
 
Nous en profitons pour remercier tous ceux qui soutiennent l’association, disons à tous, 
à l’an prochain. Il s’agit d’une situation exceptionnelle et nous vous encourageons à 
prendre les mesures nécessaires afin de prendre soin de vous et de vos proches.  
 
Vous trouverez ci-joint les différents rapports que vous auriez dû entendre lors de l’AGA.  
Les différentes reconnaissances seront dévoilées dans la prochaine édition de l’Entre-
nous et les certificats seront envoyés aux gagnants par la poste. 
 
Sur ce, je vous souhaite à tous et à toutes une excellente journée.  
 

 

 

 

Jean-Claude Côté 

Président 
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Rapport du conseiller 

 

Madame, Monsieur, 

Cher(es) membres de la SEBC, 

 

Je vous présente respectueusement mon rapport pour l’année 2019. 

 

Comme dans les années passées, mon travail pour la SEBC s’est surtout concentré à la 

visite d’éleveurs, à des échanges courriel, téléphoniques ou par messagerie Facebook 

avec ceux-ci.  D’entrée de jeu, je dois vous dire que j’aimerais avoir plus de temps pour 

visiter les membres de la SEBC, car c’est la partie de mon travail que je préfère.  

Malheureusement, mon horaire chargé ne me permet pas toujours de le faire, c’est 

pourquoi je me dois d’utiliser d’autres moyens pour rejoindre les gens. Soyez assuré que 

je continuerai en 2020 de prioriser les contacts personnalisés avec les membres.  Au cours 

de l’année, j’ai assisté au CA de la SEBC et j’ai eu quelques rencontres au CIAQ concernant 

la génétique. 

 

Les éleveurs de la race ont présenté leurs sujets à deux expositions en 2019, soit à Saint-

Hyacinthe le 20 juillet, le juge était monsieur Christopher Studer de Bedford.  8 exposants 

y ont présenté 59 animaux. Puis le 21 août dans le cadre du Suprême Laitier également 

tenu à Saint-Hyacinthe, 11 exposants et un total de 59 têtes ont défilé devant le juge 

monsieur Thierry Jaton de Compton.  Il faut absolument mentionner que la race 

Canadienne était la deuxième race en importance pour le nombre de sujets exposés.  Un 

exploit dont les exposants peuvent être extrêmement fiers! 

 

Je suis toujours ravi et impressionné par le travail acharné, l’engagement et 

l’enthousiasme de nos éleveurs à présenter leurs animaux aux expositions.  Je l’ai dit et 

je l’ai souvent écrit, c’est encore le moyen le plus efficace et le plus remarqué afin de 

promouvoir la Canadienne.  Toutes mes félicitations aux participants de ces deux 

expositions et continuer votre excellent travail! 

 

Les résultats de production de la dernière année montrent des performances de haut 

niveau.  Cela prouve que même avec un cheptel de petite envergure, il est possible 

d’obtenir de très fortes productions.  La production doit demeurer la priorité dans 

l’amélioration de la race, afin que celle-ci soit compétitive et attrayante comparativement 
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aux autres races laitières.  Félicitations aux propriétaires de ces hautes productrices qui 

font honneur à la Canadienne. 

 

Côté génétique, un nouveau jeune taureau a été soumis au CIAQ en décembre 2019, soit 

200 CN 423 Bonnieglen Spatial.  Il rejoint 200 CN 420 Acton Calvine et 200 CN 422 

Amandes Colonel.  Suite aux changements apportés à la formule d’IPV au début de 2019, 

la liste des taureaux éprouvés a changé.  Actuellement 73 CN 980 De Tilly Hermes Dr. 

Terreur un taureau pur-sang figure au premier rang selon l’IPV.  Un autre changement 

important est que dorénavant uniquement les taureaux avec un père de race Canadienne 

apparaîtront sur la liste d’IPV.  Pour le moment, deux autres taureaux sont entrés au CIAQ 

et suivent le processus usuel.  Quelques autres taureaux sont nés sur les fermes et le suivi 

sera fait auprès des propriétaires de ces taureaux dans les prochains mois.  Je travaille à 

produire un nombre suffisant d’accouplements sélectifs afin de ne pas manquer de 

taureaux pour l’avenir.  Comme vous le savez, les défis sont importants en génétique, il 

faut s’efforcer d’offrir des taureaux complets qui répondent aux besoins des producteurs 

tout en respectant les buts et les objectifs de chacun.  Je me dois de remercier monsieur 

Sylvain Boyer du CIAQ pour tout le temps et le dévouement qu’il met pour la race 

Canadienne.  Sylvain est une personne-ressource exceptionnelle, avec qui, il me fait 

vraiment plaisir de travailler et j’apprécie au plus haut point son professionnalisme, son 

soutien et son aide indispensable. 

 

Afin de conserver sa place dans l’industrie laitière, la vache Canadienne doit continuer de 

progresser et de performer.  Le défi est de conserver ses qualités, connues depuis 

toujours tout en l’améliorant sur certains points.  À mon humble avis, même avec un 

cheptel restreint, je suis confiant qu’on peut y arriver.  Il faut travailler ensemble et se 

servir judicieusement de tous les outils qui s’offrent à nous. 

 

Comme je le fais chaque année, je désire remercier Angèle Hébert ma précieuse collègue 

de travail pour son aide constante et sa disponibilité. Mes sincères remerciements 

également aux membres du conseil d’administration de la SEBC et aux éleveurs pour leur 

confiance, leur appui et leur amabilité à mon égard.  Finalement je réitère mon 

engagement et ma motivation à travailler avec rigueur et professionnalisme avec les 

éleveurs de race Canadienne et avec les partenaires de l’industrie. 

Cordialement, 

 
 
 

Yves Charpentier, Conseiller SEBC  
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Comptable 3 
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RAPPORT DU CIAQ 

 
 

L’année 2019 a certainement été une des plus difficiles de la dernière décennie sur le plan 
météorologique. Quoi qu’il en soit, les conditions dans lesquelles nous opérons sont les mêmes 
pour tous et ceci met à l’épreuve la capacité d’adaptation de chaque entreprise.   
 
Pour le Ciaq, les ventes globales de 2019 ont connu un recul attribuable principalement à des 
améliorations importantes des performances en reproduction des fermes. Ceci cadre 
parfaitement avec la mission du Ciaq qui est d’innover pour améliorer la rentabilité des 
producteurs. L’utilisation de plus en plus importante de semence de boucherie en complément 
d’une stratégie de semence sexée ainsi que les améliorations apportées par Semex dans la fertilité 
des doses pour les races laitières se traduisent par des résultats concrets : moins d’inséminations 
et moins de doses pour rendre les vaches gestantes!  Les parts de marchés « semence » se 
maintiennent et les ventes de produits connexes continuent de connaître une importante 
progression.  
 
Pour la race Canadienne, les ventes totales ont été de 1 701 doses, une belle augmentation de 
près de 200 doses après deux années de diminution. L’augmentation de la dernière année vient 
principalement des taureaux de l’entente pur-sang avec 925 doses et représentant 54 % des 
ventes totales pour 14 taureaux différents. Au total, ce sont des doses de 31 taureaux différents 
qui ont été commercialisées par le Ciaq dans la dernière année. Le taureau le plus populaire en 
2019 a été sans contredit De Tilly DR. TERREUR avec 261 doses vendues. Il est suivi d’Amandes 
COLONEL avec 222 doses. Quatre autres taureaux ont plus de 100 doses vendues en 2019; il s’agit 
de KUNGFU, CALVINE, CALEB et GIGGER. Ces 6 taureaux représentent 57 % des ventes totales de 
la race Canadienne.  
 
Un nouveau jeune taureau a fait son entrée sur la feuille d’épreuve en décembre. Bonnieglen 
SPATIAL, un fils de Colonel sur la quadruple championne du Suprême laitier représente une 
addition très intéressante aux taureaux disponibles. Deux autres nouveaux jeunes taureaux sont 
présentement en période de collecte pour éventuellement être disponible ce printemps en plus 
d’un autre taureau de race pure qui pourrait être disponible à l’été.  
 
Le Ciaq offre un soutien important aux éleveurs de race Canadienne dans le but d’offrir les 
produits et outils nécessaires à l’amélioration génétique et la rentabilité des troupeaux.  
 
Au nom du Ciaq, qui soutient de façon importante votre association et les éleveurs de la race 
Canadienne, il me fera plaisir de collaborer avec la Société des éleveurs de bovins canadiens et 
d’échanger avec les membres lors des différentes activités, dans le but d’améliorer l’offre du Ciaq 
et de répondre aux différents besoins avec nos outils, services et produits disponibles.  
 
Sylvain Boyer 
Directeur du réseau et des partenariats 
Directeur des ventes Montérégie 
Ciaq  
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RAPPORT DU CQRL 

 

 
 
Bilan de l’année 2019 
 
Le CQRL unifie les associations de races laitières et assure une représentation politique 
auprès de ses partenaires du secteur laitier. C’est avec cette mission et la vision d’être 
rassembleur et de valoriser l’importance de l’élevage laitier que les membres du conseil 
d’administration du CQRL continuent d’assurer une représentation au sein de différents 
organismes partenaires de l’industrie.  
 
La représentation du CQRL sur les différents conseils d’administration et sous-comité vise 
à assurer les intérêts des membres des différentes associations de races laitières. C’est le 
cas notamment au Ciaq, Lactanet, le Comité provincial des règles et règlements, 
l’association des expositions agricoles du Québec et le comité Santé des bovins laitiers.  
 
Un accent est mis pour améliorer le canal de communication entre les différentes 
associations de races et le CQRL. L’information se doit d’être plus fluide entre chacun dans 
le meilleur intérêt de nos membres respectifs. Le CQRL s’est doté d’une page Facebook 
dans le but de faciliter certains éléments dans une communication adaptée. 
 
Les objectifs principaux pour 2020 seront de continuer à travailler étroitement avec les 
cinq associations de races et de planifier une rencontre avec les dirigeants du MAPAQ 
dans le but de toujours bien représenter les intérêts des producteurs laitiers et voir au 
renouvellement de l’entente de financement.  
 
 
Bien à vous, 
 
 
 

Jean-Claude Côté 
Président du Conseil québécois des races laitières inc. – CQRL 
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Bonjour, 
 
Cela fait un an que j’ai pris mes fonctions de registraire pour la SEBC, et beaucoup de choses se 
sont passées depuis! Ce fut une année bien achalandée pour la SEBC avec la transition de vos 
services de livre généalogique à un nouveau logiciel. 
 
L’année 2019 a été une belle année pour l’activité de la race : 
 
Enregistrement : nous avons enregistré 346 nouveaux animaux : 336 femelles et 10 mâles. Ceci 
représente une grande progression par rapport aux 100 animaux enregistrés en 2018 qui venaient 
de deux (2) rattrapages de troupeau. Le délai de traitement des services de livre généalogique 
continue d’être de deux à trois jours grâce aux gains d’efficacité de notre nouveau logiciel. 
 
Je tiens également à vous remercier pour la rapidité de vos réponses lorsque j’ai des questions, 
ce qui aide à accélérer le processus! 
 
Classification : Nous avons classifié 290 animaux avec un score moyen de 81,57. Vous trouverez 
ci-dessous le détail des scores. Nous avons comptabilité six (6) nouvelles Excellentes en 2019. 
 

EX 12 

TB 54 

BP 140 

B 81 

P 3 

 
Nous avons accueilli plusieurs nouveaux membres en 2019 et avons réalisé 121 transferts. 
 
L’année passée a aussi été une année d’apprentissage avec notre nouveau logiciel. Nous y 
apportons toujours des améliorations et, cette année, nous allons travailler sur les rapports qui 
seront utiles à des fins de recherche, de création de listes et d’organisation des données pour 
l’Association. 
 
Comme toujours, nous restons en contact et n’hésitez pas à m’appeler si vous avez des questions 
ou des préoccupations. C’est toujours un plaisir de recevoir vos appels! 
 
 

Janine Eygenraam, registraire 

Holstein Canada 
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STATISTIQUES 2019 -  RAPPORT D’ACTIVITÉS DES MEMBRES 
 

 

 

Équipe de la Société des éleveurs de bovins canadiens 

 

 Angèle Hébert Secrétaire-trésorière SEBC  

 

 Yves Charpentier Conseiller technique Canadienne et Ayrshire 

 

Administration 
408, rue Boulais 
Saint-Alexandre (Québec) J0J 1S0 
Cellulaire : 514 346-4060 
sebc1608@gmail.com  

 

Registraire – Holstein Canada 
20, Corporate Place  PO Box 610  
Brantford (Ontario) N3T 5R4 
Tél. : 855 756-8300 • Téléc. : 519 756-3502 
canadienne@holstein.ca 

  

PROVINCE 
NOMBRE 

DE 
MEMBRES 

# ANIMAL ENREGISTRÉ #ANIMAL TRANSFÉRÉ 

PURE ENREGISTRÉ 

PURE ENREGISTRÉ 

  
TOUS LES 
MEMBRES 

MÂLE FEMELLE MÂLE FEMELLE 

TOTAL CANADA 87 4 202 6 133 88 35 

NOUVELLE-ÉCOSSE 0 0 0 0 1 0 0 

NOUVEAU-BRUNSWICK 0 0 0 0 0 0 0 

QUÉBEC 79 3 200 5 131 83 32 

ONTARIO 5 1 0 0 2 2 0 

SASKATCHEWAN 1 0 2 1 2 1 3 

BRITISH-COLUMBIA 2 0 0 0 0 2 0 

mailto:sebc1608@gmail.com
mailto:canadienne@holstein.ca
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